
３月定例会本会議にて、主に次の
質問をさせていただきました

八尾市いじめから子どもを守る条例制定の件

少人数学級の実現
ダブルカウント制度実現
に関する請願の件

文教委員会 （9月11日）
●いじめ防止に総合的に対応するた

めには、①「いじめの禁止」「子ど

もの役割」②子ども同士のいじめに

限定されており、大人から受ける暴

力も「いじめ」として相談しやすく

する条項の追加③何より子どもの意

見表明を軸とする「参加の権利」を

↘️ 「いじめから子どもを守る条例」はでき

ました。今後はいじめに限らず、あらゆる暴

力から子どもを守る子どもにやさしいまちづ

くりができるように努力していきます。

あっちこっち
おジャマ！

2019年度会計決算審査（10月14日）

私は、以下の理由で「賛成」

としました。

3月に出された時には、予算・人材確保の観点から反対しま

した。今回はコロナ対策としての有効性や国の動きに鑑み、

前回の内容にあった「直ちに」がなくなり、段階的な運用で

でも始めたいという請願者の想いに賛成しました。

委員会では、賛成少数にて、否決され、本会議（9月30日）

では、賛成多数となり採択されました。市の単独での予算で

は限りがありますが、国の動向を見据えつつ、一足早い運用

が実現し、子どもたちと教職員がさらに充実した関係性がで

きることを期待します。

すべての人は
誰にも侵される
事のない人間と
しての権利を
生まれながらに
持っています。

世界人権宣言パネル展
アリオやおにて

切れ目のない支援として「やおっぷ」の情報拡充
妊娠・出産・育児の切れ目のない支援事業の「子育てアプリ」

について、就学後の情報も提供できないか質問しました。

現在は「生活応援アプリやおっぷ」には就学前の情報が掲載さ

れているが、就学後、あるいはそれ以上の情報も関係課と連携し

検討していきたいとの回答でした。

発達相談が増えている状況もあり、悩んでいる保護者が、スマ

ホでアクセスしやすい情報が増えるよう要望しました。

中高生の居場所について
桂・安中青少年会館の若者

支援の取組み状況や工夫につ

いて質問しました。

中高生の居場所作りとして取り組みをしてきたが実績が上がっ

てこなかった。今年度から、ダンスや楽器練習などに利用予定。

（安中）英検講座やダンス教室を実施予定とのことです。また、

居場所作りとして音楽室の貸し館を実施の予定（桂）ということ

で、活用が広がるように期待し注目したいと思います。

ヤングケアラーについて
子どもが家族の面倒をみたり介護をして、学校に行けなくなる

「ヤングケアラー」という問題があります。子育て総合支援セン

ター「みらい」における虐待防止対策、ネグレクトの数字につい

ての実態や対策について合わせて質問しました。

家庭や子どもの様々な状況に合わせて、他機関と連携して各家

庭の状況を把握し、制度を組み合わせるなど、家庭と一緒に考え

ていく支援を行っているとの回答でした。

虐待防止やヤングケアラー減少のために、早期に「みらい」が

関わっていくことを要望しました。また、教育委員会でも不登校

などにも関連して、大人の目の必要性について質疑しました。

《

《

《

教育委員会
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「少人数学級の実現、
ダブルカウント制度」
実現に関する請願の件

「いじめから子どもを守る条例制定の件」 短い時間でしたが、⼋尾の子

どもたちをいじめから守るため

に、良い条例にしようと、考え

議論できたのは良かったです。

私個人としては、もう少し時間

をかけて議論を深めることがで

きればと思いましたが、↗️

2020年10月3日

9月定例会 2020年9月30日

強く保障することが必要として反対しました。

その結果、委員会では委員可否同数となり委員

長裁決で否決されましたが、本会議（9月30日）

にて、二点の修正案A案（所属会派の⼋尾の未来

を紡ぐ会、公明党、無所属）B案（大阪維新の会、

共産党、新声会派）が議会から提出され、B案が

可決されました。

いじめからこどもを
守る課：相談電話番号

大阪市立市岡中学校（大阪市港区）の取り組

みを「⼋尾の未来を紡ぐ会」会派で視察しまし

た。

（写真：大星なるみ議員・吉村拓哉議員）

市民NPO団体と学校が連携し週１回、図書室

を中学生の居場所として開放されています。利

用する生徒さんは、NPOスタッフとのなにげな

い話を通じて、日常の不安や心配事を話すきっ

かけになったりすると伺いました。教室に入り

づらい生徒さんが勉強をしに来る場所にもなっ

ているそうです。

いろんなタイプの

大人に出会って、多

様な考え方を知って

欲しいという想いを

持つ、校長先生はじ

め教職員の協力が

あってこその取り組

みです。図書室とい

う本来の役割とそれ

にプラスの居場所が

学校内にあればいい

と感じた取り組みで

した。
2020年11月5日

※点線で切り取ってそのままポストに投函してください。

学校図書室が中学生の
居場所に！

西川ありは
『子どもにやさしいまちづくり』を目指しています！


